

Nous avons également beaucoup fait pour la prospection et la mise en valeur des gisements pétroliers et gaziers. L'été dernier, nous avons expédié du pétrole de l'Arctique. Bien que réduites en raison de la baisse des cours du pétrole, nos activités de recherche et de mise en valeur en ce qui concerne les ressources nordiques se poursuivent, car elles constituent un investissement pour l'avenir.

Toutes ces mesures ont été prises par le gouvernement fédéral et les gouvernements des territoires, car les décisions qui concernent le Nord sont prises de concert par le gouvernement national et les gouvernements locaux. En fait, l'un des faits les plus marquants de l'évolution du Nord canadien est le transfert progressif du pouvoir et des responsabilités exercées par Ottawa dans cette région aux gouvernements du Nord. Notre gouvernement a également accéléré les négociations sur les revendications territoriales autochtones, processus complexe d'une importance fondamentale pour nos populations du Nord.

La coopération circumpolaire croissante entre les pays situés au nord du cercle arctique constitue un autre phénomène extrêmement important.

- dans les années 1960, nous avons joué un rôle déterminant dans la formation de la conférence internationale sur le pergélisol
- en 1971, nous avons participé à un atelier de travail canado-scandinave sur le caribou et le renne
- en 1976, nous avons conclu un accord sur la protection des ours polaires
- en 1983, le Canada et le Danemark ont conclu un accord sur la coopération dans le domaine de l'environnement
- en 1984, le Canada et l'URSS sont convenus de procéder à des échanges dans le domaine des sciences de l'Arctique
- dans les années 1980, nous avons appuyé la création de la conférence circumpolaire inuit
- et, dernièrement, le Canada et la Norvège ont renforcé leur engagement de coopérer dans les domaines de la science et de la technologie.